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本报讯（记者 司鹤欣） 近期，市 12345政务服
务便民热线与商丘市政府门户网站及顶端新闻、今
日商丘、i商丘等新闻媒体客户端建立互联通道，大
幅提升了市 12345政务服务便民热线网络渠道受理能
力和便捷度。

据了解，在原有的电话、微博、微信、邮箱、网站、手
机App“六位一体”受理渠道基础上，此次新开通的4个
网络、手机端渠道，进一步提升了市 12345政务服务便
民热线网络渠道受理能力。据统计，今年市 12345 政
务服务便民热线网络渠道受理诉求占比由 2017年的
不足 0.4%提升至 17.72%，基本实现了多渠道、全时
段、全方位受理响应企业和群众诉求。

为助力营造良好的营商环境，依托市 12345政务

服务便民热线，我市还设立了“企业服务 110”专
区，并于今年设立了惠民惠企政策“免申即享”咨询
投诉渠道。通过这一平台，主动联系优惠政策受众对
象或企业主体，对牵头部门的贯彻落实情况监督评
价，在政策咨询服务方面，将各单位报送的惠民惠企
政策清单、免申即享政策清单、贯彻落实情况装编成
册，通过政府网站、微信公众号等形式及时对外公
开，明确各政策的信息联络员，由热线话务员及时解
答或调度牵头部门的首席代表解答，为全市推进惠民
惠企政策“免申即享”提供了“晴雨表”“评价器”。

“近年来，市 12345政务服务便民热线不断推进线
上诉求反映渠道整合工作，推行线上便民利企服务新
机制，使企业和群众能够零门槛反映诉求，随时随地把

生活、工作、路途中遇到的各类问题快速向市 12345政
务服务便民热线反馈，力求达到拨个电话、点点屏幕就
能‘一号服务’的效果。”12月 26日，市 12345政务服务
便民热线负责人王文成表示。

市12345政务服务便民热线

建立多个互联通道 助力优化营商环境

1.虞城县祥众服装制造厂
存在的主要隐患：无消防培训演练记录；无

防火巡查记录；未制定消防安全制度、灭火和应
急疏散预案；办公区域与生产车间未进行防火分
隔；配电间未进行防火分隔；货物占用疏散通
道；过道内堆放大量可燃物；车间内部分电气线
路未穿管保护；一楼楼道内违规停放电动车辆。

2.夏邑县花园商务宾馆

存在的主要隐患：一楼应急照明灯故障；疏
散指示标志和安全出口标志故障；疏散楼梯间堆
放杂物；消防安全巡查制度未落实。

3.永城市老上海馄饨店
存在的主要隐患：安全出口被桌椅占用；门口停

放私家车占用消防车道；部分员工不会使用灭火器。
商丘市消防救援支队
2022年12月25日

商丘市消防救援支队12月份火灾隐患单位曝光

上班高峰期不宜冲洗护栏
反映问题：上班高峰期环卫工人冲洗护栏导致人行

道湿滑，有安全隐患，建议更改作业时间。
办理单位：市城市管理局
办理结果：关于所反映上班高峰期环卫工人冲洗护

栏导致人行道湿滑，存在安全隐患问题。市城市管理局
已要求环卫工人冲洗栏杆时改变冲洗方向，避免造成人
行道路湿滑。同时要求环卫工人作业时避开高峰期，冲
洗护栏后及时清理积水。下一步，市城市管理局将加强
护栏和道路冲洗管理力度，消除安全隐患。

12月25日，一辆小轿车拖拽着两辆电动三轮车行驶在
凯旋北路机动车道上。 本报融媒体记者 崔 坤 摄

近日记者在蔡河（北海路至香君路段）河岸看到，河岸
护栏破损，存在安全隐患。 本报融媒体记者 邢 栋 摄

近日，居民在建设路与平原路交叉口东南角利用绿化树
晾晒被褥，影响城市形象。 本报融媒体记者 邢 栋 摄

收快递、拆快递的时候，你有没有发现快递单上
出现的“扫码领红包”“扫码抽手机”等字样？扫码真
的就能领到红包和其他福利吗？近日，记者在采访
中发现，快递单上的二维码，扫码后多为广告和产品
推销内容，并没有红包。律师提醒，这是一种虚假广
告行为，市民要有个人信息保护意识，不扫来历不明
的二维码。

现象：快递单上频现“扫码领红包”

“现金红包扫码抽取。”“先别拆，扫码抽取 5.78
元红包。”“扫码抽华为手机。”……你收到的快递上，
是不是也出现过一个二维码和此类“扫码领红包”等
字样？“拆快递的时候无意中发现快递单上还有扫码
领红包的情况，以为是卖家给买家的福利活动，就扫
码试了一下。结果扫出来的是某购物平台的广告页
面，没有红包的踪影。”市民韩女士向记者讲述她前
几天的经历。韩女士说，平时她喜欢网购，经常收快
递，前几天她发现小件的快递单上大部分都有“扫码
领红包”字样，个别还写着“扫码抽华为手机”字样，
她觉得很好奇，拿起手机扫了扫，出现了上述情况。

对于出现的二维码，采访中记者发现，有些市民
好奇是不是真的扫码得红包、抽手机，拿起手机就
扫；有些市民怕扫码泄露个人信息，对其置之不理；
有些市民压根没有注意到二维码。

扫码真的能领红包吗？记者试了一下。记者找
到一个印有“恭喜您被红包砸中了”字样的快递单，
用微信扫码快递单上的二维码，出现了一个“月惊喜
福利社抽现金红包”的界面。界面上有一个抽奖转
盘，提示点击抽奖，显示“今日有8次免费抽奖”的机
会，记者又点击抽奖转盘，显示需要“砸金蛋获得福
利”，记者按照提示砸完金蛋后，页面显示中奖，“原
价 198元一瓶的某品牌白酒，只需要 19.8元即可购
买”，另外还赠送茶叶礼盒，需要输入姓名、手机号、
地址进行领取。扫码到最后也未出现二维码页面上
所说的红包，为了防止信息泄露，记者没有填写个人
信息。

调查：快递单上的二维码是打单系统自带的

快递单上的“扫码领红包”的广告，是卖家的行
为吗？记者联系到商家的在线客服，客服回复，虽然

“扫码领红包”的广告出现在快递单上，但不是卖家
的店铺红包，也不是商家推出的福利活动。

随后，记者联系到一位淘宝商家。“现在快递
单上基本都有‘扫码领红包’的字样，有可能是打
单平台或者快递公司做的广告。”该商家告诉记
者，商家在购买快递单的时候是空白快递单，在打
印快递单的时候通过打单平台输入信息。在打单系
统中有很多快递单的模板，商家只能控制买家和卖
家的名称、地址、电话以及商品信息等内容。而

“扫码领红包”部分是系统自带的，已经设置好，
商家不能编辑操作。

“我们是投递方，主要业务是快递的投递，快
递单上出现的扫码领红包的情况我们也不清楚。”
市区一快递站点老板小王说，通常情况下，商家寄
件需要填写收件人名称、地址、电话、订单编号、
发货信息、内件物品这些信息，快递单上出现的扫
码领红包，有可能是电商后台设置或者是打单系统
存在的固定模板。

律师说法：来历不明的二维码不要扫

“在页面上标注了扫码领一定金额的红包，扫码
后出现的是一些平台广告内容、其他抽奖转盘或者
砸金蛋等页面，明显和页面上标注的信息不相符，这
是一种虚假广告行为。”河南向东律师事务所主任、
国家一级律师崔向东说，日常生活中，这类现象很泛
滥，不但在快递单上有，我们平时上网打开的一些页
面上也存在这种现象。

崔向东分析，除了广告内容，还存在一些扫码
后，登录平台需要先识别位置信息、微信信息等情
况，还有一些扫码中奖后要求填写姓名、电话、地址
等个人信息，这是非法获取个人信息的行为。使用、
储存、买卖个人信息的行为是违反《个人信息保护
法》的，是一种违法行为。

崔向东建议，市民在没有弄清楚扫描二维码获
得什么内容以前，不要随意扫码，以免泄露个人信
息。尽量不要去扫来历不明的二维码，天上不会掉
馅饼，切忌贪小便宜吃大亏。崔向东提醒，市民要有
个人信息保护意识，扫码填写个人信息后，可能当时
没有什么影响，但是你的信息已经被该平台收集储
存，信息泄露可能造成财产等方面的损失。

快递单上的二维码不要轻易扫
本报融媒体记者 宋云层 戚丹青

12月25日，园林工人在对神火大道一处景观带进行浇水，加强苗木管护，为市民创造良好
的冬季道路景观环境。 本报融媒体记者 崔 坤 摄

事件回放：随着疫情防控进入新阶段，越来越多的民众对
中药的认知提高了很多。当前，我市各级卫生医疗机构及广大
医护人员正在全力应对居民们的就诊用药需求。在用药上，除
了使用布洛芬、对乙酰氨基酚等退热、止痛的西药对症治疗
外，中成药及中药饮片对于当下奥密克戎都有非常好的疗效，
前期临床实践证明，中医药及中西医结合救治效果是显著的，
特别是显著改善发热、咽喉疼痛、咳嗽、乏力等症状，在缩短
核酸转阴时间等方面具有很好的优势。中医药不仅有很好的退
热“治标”作用，还有针对病毒感染本身的“治本”之效，更
有扶正气、强免疫方面的“治未病”独特优势。

为方便市民朋友线上线下获得中医药健康咨询、中药汤
剂供给及中药用药指导服务，市卫生健康委、市中医药管理
局组织市级中医专家组从饮食调
摄、情志调节、功法锻炼、药膳
及中药茶饮等方面指导市民居家
康复。

现将全市提供中医药服务的医
疗机构信息公布如下，方便广大市
民获得中医药防治咨询及中药饮片
购买使用服务。

请扫描右侧二维码进行了解。
网友评论：中医院也可以公布

几个预防的中药方，把煎熬、服用方式也公布下，有条件的可
以自行煎服。

——yyb
点评：越来越多的成功治疗案例证明，在新冠肺炎疫情防

控阻击战中，中医药疗效显著，发挥了不可替代的重要作用。

我市公布提供中医药服务的医疗机构信息

事件回放：经过近段时间的运营，宋城（南部新城）“自卖头”
市场、新城（北海路）和文化（西部新城）“自卖头”市场交通便利，
市场管理规范，蔬菜零售区、瓜果零售区、客商采购批发区设置
科学，摊位机动灵活，早到早挑选，不存在欺行霸市行为，目前不
收任何费用。居民到此赶集的多、客商到此采购的多。“自卖头”
市场正在成为菜农、果农的销售平台、市民赶集的目的地和老板
采购的主渠道，深受市民、菜农、果农和采购商好评。

希望菜农、果农朋友丢掉坐地等客、家门口销售的传统思
想，积极进驻市场，主动与客商洽谈业务，确保咱的产品产得出、
卖得好、多收入。

1.南部新城“自卖头”市场位置：迎宾大道和银河路交叉口
西南角。2.新城“自卖头”市场位置：北海路与紫荆路交叉口西
南角。3.文化“自卖头”市场位置：振兴路与南京路交叉口往北
500米（邦杰牛肉厂对面）。

网友评论：大老远跑到“自卖头”市场买菜，到底图啥？其
实，“自卖头”市场里大多数都是自家种植的蔬菜拿到集市上卖
的，除了减少中间流通环节，价格优惠外，更多人看重的是这些
蔬菜的质量，还有就是“自卖头”市场里的那份感觉。

——商丘一人
点评：“自卖头”市场便民助农两头旺。

睢阳区“自卖头”市场管理规范
引导商贩积极进驻

通常，父母亲状告子女索要赡养费，法院都会支持他们的诉
求。人们听到这样的案件，第一反应往往是同情和倾向于老人。而
柘城县人民法院近日公开审理的一桩父亲状告子女索要赡养费的案
子，却以父亲败诉告终。此案一审判决当庭作出后，旁听群众纷纷
叫好，原告也没有上诉，目前已发生效力。

本案原告楚某现年 56岁，农民，其和前妻郭某于 2021年 7月
离婚，二人婚姻存续期间生育一子一女，都已成家。

楚某诉称自己患脑瘤和抑郁症，经残联鉴定为二级精神残疾，
己经丧失劳动能力，并长期需要有人护理照看，但是两名子女却对
自己不管不问，故要求每人每月向自己支付赡养费2000元。

子女均辩称，楚某常年对前妻郭某进行家庭暴力，郭某不堪忍受
才离婚。尽管如此，在离婚时子女均承诺愿意将来对父母进行赡
养。但是，楚某性格固执、偏激，多次到子女家中进行辱骂、殴打，因
血缘关系子女都没计较，但是都进行了录音录像，派出所也进行过调
解，法院可调查派出所出警记录。被告从没否认将来要在原告丧失
劳动能力后对其进行赡养，但是目前原告完全具有劳动能力，一直在
耕种其五亩农田，并且有近20万元存款，却只想不劳而获。

审理中，法官向原告释明是否进行劳动能力鉴定，被原告拒
绝。法院根据住院病历、残疾证、视听资料等证据认定原告楚某为
精神二级残疾。根据上述事实，法院驳回了原告的全部诉请。

本案主审法官王国富在判决书中指出：“尊老敬老是中华民族
的传统美德，子女对父母有赡养的义务，子女不尽赡养义务时，无
劳动能力或者生活困难的父母有要求子女尽赡养义务的权利。本案
原告年满 56周岁，尚达不到法定退休年龄，虽然其确实患有精神
疾病，但是并不能足以证实原告已经丧失全部劳动能力，生活完全
能够自理，故本院对原告请求被告支付赡养费的诉讼请求不予支
持；双方因原告与郭某离婚之事导致父子、父女之间关系紧张，原
告对此负有重大责任，但法院也希望两名被告能够放弃以前恩怨，
努力修补因矛盾隔阂而紧张的父子、父女关系，多尽孝道，常回家
看看，协助父亲积极治疗所患精神疾病，在力所能及的情况下给予
相应的帮助。”

王国富表示：养老确实属于子女必须要承担起来的责任和义
务，但这也不是说没有条件的。如果考虑到老人年纪并不大并且有
劳动能力，那么就可以适当放松或免除子女的责任。情理即法理，
《民法典》第一千零六十七条也规定：“成年子女不履行赡养义务
的，缺乏劳动能力或者生活困难的父母，有要求成年子女给付赡养
费的权利。”所以，在原告完全具有劳动能力的情况下驳回其诉
请，完全合理合法，也弘扬了社会主义核心价值观。

养老虽是义务 却也具备条件
本报融媒体记者 王 冰 通讯员 姜志领


